

El Rí del Ranciller Alberto van Klaveren en la Romuna de Vicuña

Habló del pisco, Venezuela y sonrió con cañonazo del mediodía

■ En una jornada calurosa, ministro visitó la comuna junto a otros dos secretarios de Estado para celebrar el ingreso del paisaje del pisco chileno a lista tentativa nacional ante la UNESCO. Siempre relajado, incluso posó para el lente del Diario La Región.

Este miércoles en la plaza Gabriela Mistral de Vicuña, tres ministros de Estado encabezaron la celebración del ingreso del Paisaje Vitivinícola del Pisco Chileno a la lista tentativa nacional del patrimonio cultural ante la UNESCO, un paso clave en su camino para obtener el reconocimiento como Patrimonio Mundial.

Uno de ellos, el canciller Alberto van Klaveren. Sin duda, el más requerido por los medios y la gente que se apostó en el lugar. Habló de Venezuela, por su puesto, pero también de lo comprometido que están como cancillería con esta iniciativa.

Y lo dijo sobre un escenario, y luego tras una visita

al centro turístico Capel, donde posó de lo más sonriente y cortés, para el lente del Diario La Región.

Antes que él, habló el ministro de Agricultura Esteban Valenzuela. Justo a mediodía y con el sonido del cañonazo, su turno.

«Es un honor estar hoy en Vicuña a las 12 del día, una tierra de historia y tradición, cuna de nuestra gran poeta y diplomática Gabriela Mistral...», dijo entre risas y el aplauso de las autoridades y el público en general.

Agregó que están «comprometidos y contentos» porque esto «refleja un trabajo serio y en el que han coincidido tanto el sector público como el privado. Hemos estado en contacto siempre con la Asociación de Productores Písceros y destacamos toda la labor de promoción que se ha hecho del pisco chileno por parte de ProChile y por parte de nuestra subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales».

➔ Patrimonio mundial

Lo del miércoles es sin duda un hito de gran trascendencia y, como aseveró el ministro van Klaveren, «el primer paso en un proceso que requiere trabajo conjunto y compromiso. Nuestro objetivo es presentar el expediente de postulación ante la UNESCO a la brevedad posible, para que esta candidatura sea con-



siderada en la próxima reunión del Comité de Patrimonio Mundial el año 2027».

Destaca esfuerzo y colaboración interinstitucional que ha sido clave entre los tres ministerios, junto a la Asociación de Productores de Pisco y la Fundación Paisaje Cultural.

Explica que hasta ahora el país no contaba con ninguna inscripción en la categoría de paisaje cultural en su lista tentativa nacional.

«Y a nivel latinoamericano tampoco existen paisajes culturales vitivinícolas recono-

cidos por la UNESCO. Creemos firmemente que este sitio cumple con los requisitos de interés excepcional universal, al igual que otros patrimonios de nuestro país».

Cada año, nuevos países se suman a la lista de destinos de exportación, gracias también al esfuerzo de ProChile, reflejando el esfuerzo de pequeños y medianos productores por llevar el destilado a nuevas latitudes.

Al respecto, cuenta que «a pesar de las fluctuaciones del comercio global, el apoyo estatal a la promoción in-

ternacional del pisco chileno ha permitido fortalecer su posicionamiento y abrir nuevas oportunidades para la industria. Este reconocimiento internacional no solo impulsa la industria píscera chilena, sino que también enaltece nuestra herencia cultural. Estamos convencidos de que el paisaje cultural vitivinícola del pisco chileno tiene los méritos necesarios para ser parte del patrimonio mundial y seguiremos trabajando incansablemente para lograr este objetivo».

➔ ¿Y Venezuela?

En boga, hoy lo que sucede en Venezuela. De aquello también se refirió el canciller, argumentando que las relaciones bilaterales «están rotas por decisión venezolana, no por decisión nuestra».

Por lo mismo, sostuvo que «no reconocemos la legitimidad de la elección que hubo en Venezuela y seguiremos considerando que fue una elección fraudulenta y, en consecuencia, no reconocemos tampoco el nuevo mandato que puede haber asumido Nicolás Maduro».

Además, agregó que «no reconocemos como presidente a Edmundo González, no porque creamos que ha perdido la elección, sino porque como gobierno no nos corresponde reconocer ganadores de elecciones de otros países».